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Verbale del 10/07/2024 

 

Previa giusta comunicazione, sono presenti i seguenti: 

ing. Maurizio Landolfi, in qualità di Coordinatore della Commissione 

ing. Francesco Minichiello, in qualità di Vicecoordinatore della Commissione 

ing. Vincenzo Ceraso, in qualità di Segretario della Commissione 

ing. Angelo Esposito, ing. Gennaro Romano, ing. Mario Taccogna, ing. Luca Moraca, ing. Nello Di 

Biase, ing. Andrea Lizza 

 

Alle ore 18:15, in modalità telematica utilizzando l’applicazione Cisco Webex, inizia la seduta di 

Commissione. 

Prende la parola il Vicecoordinatore, prof. ing. Minichiello, che introduce gli argomenti di discus-

sione, trattando prima gli eventi che si sono realizzati e che stanno per concludersi e, successivamente, 

gli eventi che potrebbero essere sottoposti, se ritenuti validi, al Consiglio dell’Ordine. 

Con riferimento agli eventi già realizzati, l’ing. Luca Moraca illustra il ciclo di seminari sull’Illumi-

notecnica che lo ha visto relatore e si ritiene soddisfatto dell’andamento, anche se ritiene che sarebbe 

necessario un maggior numero di ore, e auspica di poter svolgere altre ore sull’argomento. Anche il 

Coordinatore si ritiene soddisfatto dello svolgimento e si augura che si ripeta il corso, con l’obiettivo 

di un aggiornamento costante. Interviene l’ing. Lizza, che suggerisce di completare il corso e poi 

programmare un nuovo corso. 

Riprende la parola il Vicecoordinatore, che illustra il corso “Termotecnici” che si è concluso; però 

per adesso non ha riscontri sulla soddisfazione o meno dei discenti. Interviene l’ing. Di Biase che si 

ritiene soddisfatto, anche se vorrebbe più ore in presenza. 

Si passa a trattare gli eventi da realizzare. Il primo riguarda “Gli impianti elettrici nei cantieri” e il 

Vicecoordinatore presenta il programma del corso. Rimane da definire la data e l’aula disponibile. 

L’ing. Angelo Esposito, che è relatore, oltre a chiedere di poter svolgerlo in doppia occasione, una 

presso la sede dell’Ordine e un’altra, successiva, a Castellammare di Stabia, suggerisce una data in-

torno al 10-11 ottobre 2024. Per rifare il corso a Castellammare di Stabia, l’ing. Lizza suggerisce di 

traslarla nel tempo.  

Si introduce il corso sugli impianti ATEX. Il Vicecoordinatore ricorda che l’ing. Vincenzo Russo, 

uno dei relatori, non ha ancora confermato la sua disponibilità come relatore; pertanto, si proverà a 

contattarlo nuovamente, nonché ad individuare altri relatori. Il coordinatore ing. Landolfi si propone 

come relatore sulla  realizzazione di impianti ATEX e precisa che è interessato ad un intervento in 

presenza. Il Vicecoordinatore invita l’ing. Esposito a preparare una bozza di locandina dell’evento.  

Si passa all’evento sul “fotovoltaico” che è fatto in collaborazione con la Commissione Energia. Ci 

sono relatori delle due Commissioni e l’ing. Claudia Colosimo lo presenterà al Consiglio per l’appro-

vazione. Si prevede di svolgerlo verso novembre.  

Si passa a discutere dell’evento sulla “ricarica delle auto elettriche”, organizzato insieme alla Com-

missione Energia, che coinvolge relatori della Commissione Impianti e della Commissione Energia. 

Il coordinatore ing. Landolfi è orientato per un seminario in presenza. 

L’ing. Esposito interviene per segnalare che sarebbe opportuno parlare anche di argomenti che po-

trebbero essere da stimolo per intervenire a livello legislativo al fine di modificare delle leggi che 

ormai sembrano obsolete. L’ing. Romano propone a tal proposito di creare una Commissione con 

funzioni di servizio per i Comuni per le verifiche della ex legge 46/90 (poi sostituita dal DM 37/08). 

Interviene il Coordinatore ing. Landolfi per proporre un seminario sui DNSH, che sono i criteri da 

rispettare per la progettazione su finanziamento PNRR. Questi criteri coinvolgono aspetti ambientali, 

di efficienza energetica, ecc.. A tal riguardo, chiede di usare la chat della Commissione per questo 

tipo di evento per vedere se qualcuno della Commissione abbia conoscenza tale da proporsi come 
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relatore. Interviene l’ing. Taccogna che segnala che per motivi di lavoro si è interessato di questi 

criteri e la normativa è la DNSH, acronimo di “Do No Significant Harm” (non arrecare danno signi-

ficativo), che riguarda non solo gli impianti ma tutto il processo realizzativo. L’ing. Taccogna nello 

svolgimento dell’attività ha raccolto numerosi dati che evidenziano in maniera oggettiva il peso dei 

vari interventi. Il Vicecoordinatore si prende carico di coinvolgere anche la Commissione Energia in 

tempi brevi.  L’ing. Taccogna si propone come eventuale relatore. 

Non avendo altro da discutere, viene fissata la prossima riunione della Commissione Impianti per il 

giorno mercoledì 25/09/2024 alle ore 18:00 in modalità online.  

 

 

Il SEGRETARIO             Il VICECOORDINATORE 

Ing. Vincenzo Ceraso           Ing. Francesco Minichiello 

    

               Il COORDINATORE 

      ing. Maurizio Landolfi 


